

_ERLEUCHTUNG

... ist Ein-fachheit. Ein-fachheit ist Erleuchtung.

Einst weilte der Buddha im Hain Jetanawanda und unterwies dort eine Hundertschar seiner Jünger in die Lehre. In langem Vortrage stellte er die Welt und ihre kosmischen Gesetze dar, eindringlich, vollkommen schlüssig und klar, von scharfem Geiste geführt, von mitfühlender Seele gesprochen.

Doch vermochten manche Jünger ihm nicht zu folgen; zu genau, zu hoch, zu weit voran waren seine Gedanken und Worte. Und als der Buddha geendet hatte und lächelnd schwieg, fragte ihn alsbald einer seiner Jünger: „Wohl hörte ich deine Worte, deine Lehre, Ehrwürdigster, gewähre mir, erlaube mir dennoch diese Frage: Wie nur, wie nur ist Erleuchtung zu erlangen über all das Viele und Hohe und Weite, das wir aus deinem Mund vernahmen?“.

Nach einer Weile und mit leiser Stimme antwortete der Buddha: „Wenn ich hungrig bin, esse ich. Wenn ich müde bin, schlafe ich.“. Da wurde dem Jünger gewahr ...